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RESUMEN 
 

SEP 
 

* Entrevista con el Secretario de Educación Pública 
 
Milenio: Para Alonso Lujambio, precandidato presidencial del PAN, existen dos corrientes 
dentro del PRI: a que apuntala reformas y está dispuesta a conducir el país con otras 
fuerzas políticas en la dirección correcta, encabezada por el senador Manlio Fabio 
Beltrones, y la que traba sin argumentos ni explicaciones los cambios que requiere el 
país, liderada por el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, desde la 
Cámara de Diputados. 
 
Por ello, en entrevista, el Secretario de Educación Pública exigió al mandatario 
mexiquense —de quien dijo ―no es un verdadero líder político y solamente se le ve 
rodeado de algodones, sin mostrar fortaleza en sus ideas‖— explicar su proyecto político 
de nación, para poder debatirlo con valor. 
 
Sobre los gallos de su partido para 2012, y después del destape de Ernesto Cordero, 
Lujambio aseguró que en Acción Nacional no prospera la figura del dedazo ni el candidato 
del Presidente, por lo que advirtió a Felipe Calderón que el aspirante que representará al 
PAN en las elecciones federales de 2012 ―lo definirán los panistas‖. (Ocho Columnas y 
4) 
 
* Exposición México 200 años: la patria en construcción 
 
Excélsior: El Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México 
anunció que los restos de los 14 héroes de la Independencia, regresarán el 30 de julio 
próximo al Ángel de la Independencia, luego de exhibirse en la exposición México 200 
años: la patria en construcción, en la Galería del Palacio Nacional. Pare ello se realizará 
una ceremonia encabezada por el Presidente Felipe Calderón, el cortejo fúnebre estará 
integrado al igual que hace 11 meses, por carruajes tirados por caballos, los cuales 
saldrán de Palacio Nacional para tomar la calle de 5 de Mayo, proseguir por Avenida 
Juárez, hasta Paseo de la Reforma y concluir en el Ángel de la Independencia. 
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Cabe destacar que en el Palacio Nacional, Alonso Lujambio, Secretario de Educación; 
Alfonso de Maria y Campos, director del Instituto Nacional de Antropología e Historia y 
José Manuel Villalpando, director del Instituto Nacional de Antropología e Historia (sic), 
conmemoraron 200 años de la muerte de Aldama, Allende y Jiménez. Luego de colocar 
una ofrenda floran a la entrada de la sala donde se exhiben los restos de los insurgentes. 
 
Sin expresar una palabra, Lujambio y De Maria y Campos permanecieron pocos minutos 
junto a la vitrina, para luego retirarse. (Pág. 11-Comunidad) 
 
* México 200 años: la patria en construcción 
 
El Economista: México 200 años: la patria en construcción, muestra que desde 
mediados de agosto del 2010 se presenta en la Galería de Palacio Nacional, ha recibido 
hasta el día de hoy más de un millón 90 mil visitantes, lo que la convierte en una de las 
muestras más visitadas en los últimos años en México. (Pág. 56) 
 
* Luis Felipe Bravo Mena vaticina sorpresas en los comicios electorales del próximo 
domingo 
 
Reforma: Luis Felipe Bravo Mena, candidato panista a la gubernatura del Estado de 
México, vaticinó ayer una sorpresa en los comicios locales que se realizarán el próximo 
domingo. ―Estoy seguro que el próximo 3 de julio habrá grandes sorpresas, a muchos se 
les va a caer, como dice uno de mis hijos, se les va a caer la baba, no se la van a acabar, 
porque les vamos a ganar‖, aseguró el ex secretario particular del Presidente Felipe 
Calderón.  
 
Durante su cierre de campaña regional en la Plaza de los Mártires de la capital 
mexiquense, el abanderado blanquiazul reunió a los aspirantes a la candidatura a la 
Presidencia de la República. Estuvieron con Bravo Mena los Secretarios de Educación, 
Alonso Lujambio, y Hacienda, Ernesto Cordero, así como Josefina Vázquez Mota, 
coordinadora de los diputados panistas, el senador Santiago Creel y los gobernadores de 
Jalisco, Emilio González, y Sonora, Guillermo Padrés.  
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Por su parte, Alonso Lujambio, señaló que seguirán las reglas antes de que comience la 
contienda interna. ―Yo voy a renunciar cuando lo juzgue necesario y conveniente, no hay 
ningún problema, estaré pendiente a las reglas que establezca mi partido, el proceso 
empieza la primer semana de diciembre y en esa fecha tendrá que ser‖, puntualizó.  
 
Reforma publica una fotografía cuyo pie dice: ―Sin descanso dominical‖, y señala: ―El 
fotógrafo Miguel Tovar, trabajador de Comunicación Social de la SEP, estuvo muy activo 
en el cierre de campaña de Luis Felipe Bravo Mena, abanderado panista al gobierno 
mexiquense. Al mitin asistieron se jefe, Alonso Lujambio, y otros cuatro aspirantes 
presidenciables del blanquiazul. (Reforma 6-A, El Universal PP, 1 y 5-Metrópoli, La 
Jornada PP, 13 y 32, Milenio 9, Excélsior PP Y 10-A, El Financiero PP y 31, El 
Economista 47, El Universal 16, La Crónica 4 y 6, El Sol de México 4-República, 
Ovaciones 3, La Prensa 6, La Razón 5) 
 
* Clase Política.-Miguel Ángel Rivera 
 
La Jornada: Los candidatos de PAN, PRR y PRI al gobierno mexiquense cerraron sus 
campañas durante el fin de semana, mientras todos los asistentes miraban hacia las 
elecciones de julio... de 2012. Felipe Bravo Mena (PAN) estuvo acompañado por los 
precandidatos presidenciales, Santiago Creel, Josefina Vázquez Mota, Emilio González 
Márquez, Alonso Lujambio, Heriberto Félix Guerra, Ernesto Cordero y Javier Lozano. 
(Pág. 6) 
 
* Vanguardia Política.- Aurora Berdejo 
 
El Sol de México: Muy al estilo de lo que intentó ser su ―viraje‖ de campaña, el 
abanderado del PAN a la gubernatura mexiquense, Luis Felipe Bravo Mena, estuvo ayer 
en Toluca, hasta donde acudieron los Secretarios de Educación Pública, Alonso Lujambio, 
y Hacienda, Ernesto Cordero; Josefina Vázquez Mota, coordinadora de la diputación 
albiceleste en San Lázaro; los gobernadores de Jalisco, Emilio González, y de Sonora, 
Guillermo Padres, así como el dirigente de Acción Nacional, Gustavo Madero, de quien 
muchos se preguntaron si iba ―a regañadientes‖. Santiago Creel fue otro de los que 
acompañó a Bravo Mena. (Pág. 6-A) 
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* Teléfono Rojo.-José Ureña 
 
Ovaciones: Unos aplausos y unas porras dados ayer en Toluca retumbaron en Los 
Pinos. No los pregonados a Luis Felipe Bravo Mena, cuya derrota está sellada. Tampoco 
de presidenciables como el delfín Ernesto Cordero, el alternativo Alonso Lujambio y la 
favorita de los barones del capital, Josefina Vázquez. No, los disgustos fue porque 
Santiago Creel robó foro y está fortalecido como puntero de la militancia panista y entre 
población abierta. (Pág. 2) 
 
* CEN del PAN pide renuncia de funcionarios con aspiraciones a cargos de elección 
popular 
 
El Universal: Mediante un comunicado, el Comité Ejecutivo Nacional del PAN confirmó 
que deberán renunciar los funcionarios que trabajan en el partido, como integrantes del 
mismo CEN, y de las estructuras estatales y municipales que actualmente ocupan cargos 
de secretarios y tengan aspiraciones de contender a un cargo de elección popular, antes 
del 2 de julio. Así, el mandato emitido ayer no toca a Secretarios de estado que han 
manifestado su interés por la candidatura presidencial en 2012, como es el caso de 
Ernesto Cordero, de Hacienda y Crédito Público; Alonso Lujambio, de Educación Pública; 
Javier Lozano, del Trabajo y Heriberto Félix Guerra, titular de Desarrollo Social. (El 
universal PP y 4-A, El Economista PP y 47, Milenio 5, La Crónica 6-A) 
 
* Frentes Políticos 
 
Excélsior: Solamente serán Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel, Ernesto Cordero y 
Alonso Lujambio quienes renuncien a sus cargos como legisladores federales y 
secretarios de Estado, para contender por la candidatura presidencial del PAN, pero lo 
harán hasta el límite del tiempo para entrar a la precampaña. Por lo pronto, ayer, Gustavo 
Madero recordó que los panistas que ocupan alguna posición en la estructura de gobierno 
del partido, a nivel nacional, estatal o municipal, deberán renunciar a ellas si quieren 
aspirar a un cargo de elección popular. (Pág. 2-A) 
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* Inserción 
 
El Universal: publica una inserción firmada por los panistas Manuel Clouthier, Julio 
Castillo, José Luis Durán, Federico Doring, Humberto Aguilar y Enrique Vargas, la cual se 
titula Adelante con Santiago y muestra graficas de las encuestas realizadas por diversas 
consultorías, en las que Santiago Creel aventaja en todas ellas a Josefina Vázquez Mota, 
Alonso Lujambio, Ernesto Cordero, Javier Lozano, Emilio González y Jesús Heriberto 
Guerra. (Pág. 7-A) 
 
* Templo Mayor.- F. Bartolomé 
 
Reforma: Y los héroes se fueron con sus huesos a otra parte. Sin decir ―agua va‖ ayer 
fueron retirados los restos de los próceres de la Independencia que se exhibían en la 
galería de Palacio Nacional, pese a que la exposición permanecerá hasta fin de mes. 
Mientras las reliquias van de un lado a otro, sigue sin saberse a quién diablos estamos 
venerando. Cosa de recordar que en medio del boato del festejo por el Bicentenario, el 
responsable de los mismos, Juan Manuel Villalpando, tuvo la ocurrencia de sacar a 
pasear los huesos patrios para darles mantenimiento y, de paso, saber quién era quién. 
Sin embargo, es día en que no se sabe con certeza si de verdad esos restos son de los 
héroes que nos dieron patria y libertad... o de algún ilustre desconocido, pues el INAH se 
niega a revelar el resultado de sus peritajes. A ver si Alonso Lujambio, quien es el 
responsable de ese asunto, se da tiempo entre sus muchos actos de promoción personal 
para informar si los huesos son o no son dignos de veneración. (Pág. 18-A) 
 
* Dos por Tres 
 
Milenio: Aunque Alonso Lujambio asegura que Enrique Peña Nieto no tiene la estatura 
política para ser candidato del PRI a la Presidencia, en la encuesta de Mitofsky el 
mexiquense aventaja a Manlio Fabio Beltrones. (Pág. 2) 
 
* Sin Semáforos.- Eduardo Aispuro 
 
Milenio: En una rápida ojeada a lo que por ejemplo sucede en el PAN y sus aspirantes, 
observamos que Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel ocupan ya posiciones muy 
adelantadas en la lucha por la candidatura presidencial de la que podrían ser los 
protagonistas, si es que el diablo de Los Pinos no mete la cola y se sale con el capricho 
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de imponer a cualquiera de sus dos incondicionales identificados como Ernesto Cordero y 
Alonso Lujambio, que a como están las cosas serían, perdonando la expresión ‗pan 
comido‘ para el PRI. (Pág. 4-Estado de México) 
 
* Atalaya.- Carlos González 
 
La Crónica: Bien, Felipe y Javier, estos días han llenado ustedes el panorama de la 
atención de todo México. A mí me conmovió hasta el corazón ver a Javier Sicilia 
entregándote un escapulario y tú recibiéndolo y poniéndotelo… fue uno de tus actos más 
humanos. En Atalaya no les hemos aplaudido mucho, pero ahora sí, al verlos 
acompañándote: Juan Francisco Blake Mora, Alonso Lujambio, Genaro García Luna y 
Marisela Morales. Aunque me queda una duda: Dijiste que la lucha va a seguir igual. 
¿Más muertos Felipe? ¿Hasta cuántos vamos a llegar? (Pág. 17) 
 
* Candidaturas y Estrategias.- Jaime Castrejón 
 
El Financiero: Para la elección de su candidato presidencial, Acción Nacional tiene dos 
vías, una, la del apoyo presidencial, que ya tiene un favorito, el secretario de Hacienda, y, 
por otro lado, un segundo favorito por si algo pasara, es el Secretario de Educación 
Pública. Tanto Ernesto Cordero como Alonso Lujambio han desempeñado su papel 
discretamente, tratando de lograr el apoyo del Presidente Felipe Calderón. El proceso ha 
sido muy parecido al de las épocas priístas, en que la decisión final estaba en manos del 
Presidente. (Pág. 22) 
 
* Consejo Mexicano de Hombres de Negocios pide definir postura en el gabinete del 
Presidente 
 
El Financiero: El presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios, Eugenio 
Garza Herrera, señaló que del gabinete del Presidente Felipe Calderón hay cuatro 
aspirantes a la ―silla presidencial, que son muchos‖ y a los cuales hay que pedirles que 
definan su posición ―cuando los tiempos sean correctos‖ y que no se distraigan. Los 
cuatro aspirantes (Ernesto Cordero, Javier Lozano, Alonso Lujambio y Heriberto Félix) 
deben definirse ―para que se dediquen en lo suyo y sigan ayudando al Presidente Felipe 
Calderón para cerrar un muy buen sexenio‖, anotó. (Pág. 10) 
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* Los trescientos y algunos más.- Carlos González Gamio 
 
El Sol de México: Respecto a la reunión que sostuvo el Presidente Felipe Calderón con 
Javier Sicilia, que: ―Al Presidente Felipe Calderón lo acompañaron colaboradores 
relacionados con el reclamo popular. El Secretario de Educación compareció también, 
porque en las deficiencias graves sobre tal materia necesitamos aprender urbanidad entre 
los servidores públicos y frente al pueblo, máxime que tan caro nos cuesta‖. (Pág. 6-D) 
 
* Justicia Inútil.- Bibiana Belsasso 
 
La Razón: En el PAN siguen siendo demasiados los candidatos y tiene que definir en el 
calderonismo, entre los cuatro miembros del gabinete, y fuera del gabinete también tiene 
que definirse el senador, Santiago Creel, la diputada Vázquez mota y el gobernador 
González Márquez, porque compiten por el mismo electorado interno. (Pág. 13) 
 
* Observador Global.- Emilio Zebadúa 
 
La Crónica: Az, Revista de Educación y Cultura, dedica el número de junio al tema de 
Educación Superior: perspectivas y experiencias. En la misma, se anuncia una nueva 
sección (Alma Mater), coordinada por José Ramírez Salcedo. Reconociendo los retos y 
desafíos de las Instituciones de Educación Superior, recogemos la voz de autoridades y 
especialistas, entre ellos: Rodolfo Tuirán, Gustavo López, José Trinidad Padilla López, 
Sealtiel Alatriste, Jesús Enrique Sáez y el propio coordinador, Ramírez Salcedo. (Pág. 
Uno Opinión) 
 
* Consejo de la Sabiduría Ancestral solicita una mesa de trabajo con el Titular de la 
SEP 
 
Milenio: Luego de la reunión entre varios líderes Calpullis del Consejo de la Sabiduría 
Ancestral, Gerardo Said, representante de este organismo, dijo: ―Solicitamos una mesa de 
trabajo con el Secretario de Educación Pública y el director del Instituto de Antropología 
para manejar diferentes rubros, uno de ellos es el libre acceso a los centros ceremoniales. 
Esto va más allá de Calpullis y grupos; el 20 y 21 de diciembre será el día que se 
contemplen acciones fuertes, pero la semana que viene queremos hacer llegar al jefe del 
GDF un llamado para dialogar‖. (Pág. 5-Hey!) 
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* Conferencia de prensa con el vocero de la Comipems 
 
La Crónica: En conferencia de prensa, el vocero de la Comisión Metropolitana de 
Instituciones Públicas de Educación Media Superior, Javier Olmedo, aseguró que de 
cumplir todos los requisitos, los más de 300 mil estudiantes que concluyeron su 
secundaria tienen garantizado un lugar para continuar sus estudios en el nivel medio 
superior. Explicó que los jóvenes aspirantes tendrán que responder a un examen de 128 
reactivos y acertar a más de 31 preguntas para lograr las primeras opciones que eligieron, 
entre ellas los planteles del CETIS de la SEP y bachilleres. Se espera asignar a 263 mil 
930 aspirantes, ya que se estima que casi 26 mil 341 no tengan su certificado de 
secundaria y seis mil 259 respondan menos de los 31 aciertos, que exige como mínimo 
este concurso. 
 
El Universal: Por otra parte el vocero de la Comipems, informó que en la zona 
metropolitana uno de cada dos jóvenes desea estudiar en el bachillerato de la UNAM. (La 
Crónica 9-A, Reforma 2-Ciudad, El Universal 4-A) 
 
* Escasez de recursos aumentará el número de “ninis” en el país 
 
El Sol de México: Con pocos recursos en las escuelas públicas de Educación Media 
Superior y la escasez de los recursos familiares, sólo aumentará el número de ―ninis‖ –
que ni estudian ni trabajan- en el país, afirman padres de familia. En un sondeo realizado 
por el Sol de México padres de familia expresaron su preocupación por que cuando un 
niño o adolescente pierde un año de escuela, difícilmente se incorpora al sector 
educativo. Para ellos, los bachilleres, los Conalep, los CETIS y los CBTIS son 
considerados como las peores escuelas para que sus hijos reciban una educación de 
calidad. (Pág. 5-A) 
 
* GDF culpa a la SEP por mal estado de las escuelas 
 
El Sol de México: El gobierno capitalino acusó a la SEP Federal de ser la responsable 
del estancamiento educativo y del mal estado en que están las escuelas en el DF. Por 
ello, el secretario de Educación local, Mario Delgado, exhortó a los padres de familia dar 
un paso al frente y decir ―ya basta‖ al abandono en que durante 20 años, la SEP ha tenido 
a la educación en el DF.  
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Lo anterior, al tomar protesta a mil 500 jóvenes que se encargarán de recabar firmas de 
apoyo a padres de familia para exigir más recursos para el mantenimiento de las más de 
tres mil escuelas de nivel básico, aseguró que es culpa de la SEP que la educación en el 
DF esté cada vez peor. (El Sol de México PP, 2 y 5-Ciudad, Reforma 3-Ciudad, La 
Crónica 17, La Prensa 8) 
 
* La Créme de la Créme.- Eva Makívar 
 
El Financiero: La Maestra del Mal, presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo se 
preguntó: ―¿Qué haremos con tantas normales, ya no patitos, con tantos monstruos de 
normales?‖ y exigió no pretender igualar la situación educativa de México con la 
Filadencia- en lugar de Finlandia-, país número uno en el mundo en el desempeño de sus 
alumnos. Ups, dicen, la educación normal no debe formar facilitadores educativos sino 
maestros comprometidos con la realidad social de los alumnos, lo cual sucede en 
Filadencia (perdón, Finlandia) y debe ser única y exclusivamente en normales públicas y 
no por normales privadas, que obviamente tiene otro enfoque social…Por cierto, lo 
monstruoso es que no sepa decir ―Fin-lan-dia‖… (Pág. 35) 
 
* Se instrumentará reforma de escuelas normales en el ciclo 2011--2012 
 
La Jornada: La reforma de las escuelas normales que se instrumentará en el ciclo 2011-
2012 a partir de agosto próximo, plantea el incremento de cuatro a cinco años en la 
licenciatura de primaria –noveno y décimo semestres se destinarán a prácticas 
profesionales-, un perfil de egreso, así como la recuperación de un fundamento teórico 
metodológico en las asignaturas. Esto frente a un plan de estudios de hace más de una 
década que ―acentúa la práctica educativa en contextos reales‖, señala el documento 
Formación de docentes para la educación básica: plan de estudios, elaborado por el 
Grupo nacional para la reforma curricular (preescolar y primaria) con la representación de 
normalistas de las 32 entidades del país. (Pág. 41) 
 
* Comunidades de Chiapas rechazan planes de SEP 
 
La Jornada: Autoridades comunitarias y comités de padres de familia de los Bachilleratos 
Interculturales en la zona Norte, en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, rechazaron los 
planes de la SEP para convertir sus escuelas en parte del sistema de Educación Media 
Superior a Distancia (Emsad).  
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La imposición de esta medida es vista por las comunidades ―como una manera de 
discriminación y falta de respeto a las garantías constitucionales‖. Las autoridades 
educativas del estado, añaden los indígenas, ―presionan a los maestros, personal 
administrativo y padres de familia para que acepten el cambio de modalidad‖. Las 
comunidades están en desacuerdo, ―pues se tiene una valoración muy positiva‖ del 
trabajo de estos centros de estudio. (Pág. 18) 
 
* La violencia, la educación y la elección presidencial.- José Luis Reyna 
 
Milenio: El diálogo que tuvieron Javier Sicilia y Felipe Calderón la semana pasada 
demostró que puede haber avenencia y buena fe entre actores políticos y sociales, con 
perspectivas distintas, sin que ello implique claudicar en los principios y en los valores de 
unos y otros. 
 
Sicilia mencionó, entre otras cosas, que una alternativa para rediseñar la estrategia del 
Gobierno Federal en el combate a la delincuencia es una mayor inversión en educación. 
El objetivo de estas líneas es insertar la problemática educativa, sobre todo la que está 
envuelta en el SNTE, en la conflictiva coyuntura que nuestra sociedad padece. 
 
Regresando al principio: la violenta coyuntura que vive el país tiene que ver en buena 
medida por la falta de oportunidades educativas para nuestros jóvenes. Se está perdiendo 
nuestro bono demográfico por falta de políticas educacionales bien diseñadas. El SNTE 
es un obstáculo. De no corregirse esa situación, la juventud, como dijo Sicilia, seguirá 
siendo el ejército de reserva de la delincuencia. (Pág. 14-Opinión) 
 
* Persiste error de origen en el PHDT 
 
La Jornada: Enciclomedia fue uno de los programas más ambiciosos del gobierno de 
Vicente Fox. Tenía el objetivo principal de equipar con tecnología digital las escuelas 
públicas del país y de ese modo hacer de la educación ―el motor del progreso individual, 
familiar y nacional; la base del combate a la pobreza‖. Lamentablemente, su fracaso fue 
estrepitoso, directamente proporcional a las expectativas que despertó. 
 
Los críticos del programa han señalado distintas causas del fracaso. Daniel Rodríguez, 
programador y desarrollador en el proyecto, sostiene que hay un error de origen: el 
analfabetismo tecnológico de las autoridades responsables. 
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Ahora, el gobierno de Felipe Calderón ha remplazado Enciclomedia con el Programa 
Habilidades Digitales para Todos (PHDT). Rodríguez advierte que este programa también 
se encamina al fracaso, por las mismas razones que su antecesor. Todo con cargo al 
erario. 
 
Daniel Rodríguez no ve razones para que las cosas mejoren con el PHDT, impulsado por 
el gobierno de Felipe Calderón. Al contrario, el programa persiste en el mismo error de 
fondo: está desarrollado sobre un hardware (equipo) y un software (programas de 
cómputo) ―sumamente complicado, delicado y caro‖ para un contexto socioeconómico 
como el mexicano. (Contraportada, 2 y 3) 
 
* Encicloabierta 
 
La Jornada: Durante el desarrollo de Enciclomedia, el equipo multidisciplinario de trabajo 
se percató de que la Enciclopedia Encarta contenía errores o imprecisiones en la 
asignatura de Historia de México. Los programadores y desarrolladores multimedia 
hicieron correcciones que se ajustaban a los contenidos autorizados por la SEP y los 
añadieron a Encarta, a manera de parche. Sin embargo, las fallas y errores continuaron. 
Daniel Rodríguez, programador de software educativo, asumió que resultaba absurdo 
seguir trabajando en una plataforma digital que a fin de cuentas no se podía utilizar y se 
dio a la tarea de diseñar por cuenta propia una plataforma alterna, que ofrecía soluciones 
para destrabar Enciclomedia.  
 
Así nació Encicloabierta, ―un proyecto ciudadano, sin ánimo de lucro, que remplaza el 
antiguo sistema de Enciclomedia por uno más sencillo y accesible; que busca contribuir 
con la educación de México publicando de forma libre, abierta y gratuita los recursos 
interactivos desarrollados por la SEP, los cuales fueron realizado con dinero público; por 
lo tanto, deben ser públicos‖, señaló Rodríguez. (Pág. 3) 
 
* Trascendió… 
 
Milenio: Luego de una severa crisis presupuestal en 2010, llegaron los despidos en la 
Dirección General de Televisión Educativa de la SEP. El personal que quedó a puras 
penas puede hacer las producciones. Inclusive a algunos que ya habían sido despedidos 
los regresaron para ―sacar al aire‖ lo programado. (Pág. 2) 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* La Tortuosa Relación PAN-PRD.- René Avilés Fabila 
 
La Crónica: En lugar de golpear a Peña Nieto y antes a Eruviel Ávila, el Presidente Felipe 
Calderón se dio una puñalada en la espalda. Fue lo contrario. Ahora, como último recurso, 
ante quienes lo señalaban como un hombre con las manos manchadas de sangre en una 
guerra sin estrategia, recurrió al expediente Hank Rhon; era tarde, no tuvo ningún efecto. 
Su acción torpe estuvo a punto de convertir a un rufián en un héroe, como en los 
narcocorridos que hace algún tiempo la SEP promovía por ser una simpática muestra del 
sentir popular. (Pág. Cuatro Opinión) 
 
* Bullying debe ser considerado un problema de salud pública: PVEM 
 
Ovaciones: La intimidación escolar o bullying debe ser ya considerado un problema de 
salud pública y no solo un problema de las escuelas, aseguró la diputada del PVEM, 
Adriana Sarur Torre. La legisladora precisó que en México 6 de cada 10 alumnos son 
víctimas del bullying y 5 de cada 10 ha realizado este tipo de intimidación hacia algún 
compañero. A su vez la Secretaría de Educación y la Secretaría de Salud deberán tomar 
cartas en el asunto, pues los efectos del bullying en los menores van desde problemas 
leves de personalidad hasta el suicidio o el homicidio. (Pág. 8) 
 
* Conapesca presenta programa para venta de productos marinos en escuelas 
 
Reforma: La Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca tiene listo un programa, que ya 
presentó a la SEP, para vender productos marinos, como atún, sardina o calamar en los 
colegios. ―Ya hemos estado en diálogo con la SEP, ya les presentamos el proyecto y las 
alternativas con los empaques y las cantidades establecidas, y lo que estamos 
proponiendo es la venta de atún y calamar, procesado o deshidratado, y sardina‖, dijo 
Ramón Corral Ávila, comisionado de Pesca.  
 
De acuerdo con el comisionado, ya se han presentado estos productos ante la SEP y han 
insistido por varios medios para tratar de logar posicionar el proyecto para entrar a las 
escuelas, sin embargo, la Secretaría no les ha dado respuesta principalmente  por los 
intereses en torno a ciertas empresas.  Dicho proyecto ya se ha presentado en las 
principales ciudades del país, como monterrey, DF y Guadalajara. (2-Negocios) 
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SECTOR EDUCATIVO 
* El Correo Ilustrado 
 
La Jornada: Reproduce la misiva de Alfredo Villegas Ortega, quien escribe: ―¿En manos 
de quién está la educación? ¿Y la SEP? Ahora resulta que Televisa educa, dicta, ordena 
y se yergue como apóstol del buen juicio. No señor X, no señora Gordillo. Hay que tener 
dignidad, conocer un poco de historia y promover reformas como, efectivamente, toda la 
educación requiere. Con la participación de gente seria y preparada; con investigadores, 
educadores y sociedad en general. En el foro adecuado, sin complicidades, y a 
profundidad: no sólo lanzar frases provocadoras al aire. La educación es una prioridad 
social. Es y debe ser mucho más que un simple raling o un grotesco encuentro de frases 
sin sentido como las que se promueven en la televisión, de la que el señor X debería 
ocuparse por mejorar. (Pág. 4) 
 
* Cuestionan acuerdo ALDF-UNAM 
 
Reforma: El diputado local del PAN, Mauricio Tabe, presentará ante la Contraloría 
General de la Asamblea Legislativa y ante la Contraloría General del GDF, una denuncia 
en contra de quien resulte responsable, de haber incurrido en violaciones a la Ley de 
Presupuesto y Gasto Eficiente, a la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos 
y al Estatuto del GDF con la firma del convenio ALDF-UNAM. Dicho convenio, se firmó el 
pasado diciembre y consiste en el otorgamiento de becas para nivel licenciatura en 14 
carreras distintas, con la modalidad de educación a distancia. (Reforma 3-Ciudad)  
 
* Piden trabajar en iniciativas de ley contra el sexting 
 
Reforma: Además de atender a víctimas y prevenir sobre los riesgos que tiene 
intercambiar y subir a la red imágenes con contenidos sexuales –conocidos como sexting-
, es necesario trabajar en iniciativas de ley para regularlo. En ello coincidieron autoridades 
y expertos, quienes alertaron sobre el auge de este fenómeno que crece en la misma 
proporción en que se amplía el accesos a internet y celulares, y del cual no existen 
estadísticas claras. Gabriela Rodríguez, coordinadora del Programa Escuelas sin 
Violencia, del GDF, informó que cerca del 20 por ciento de los casos de maltrato escolar 
que atienden están relacionados con el sexting, principalmente entre alumnos de 
secundaria. (Pág. 1-Ciudad) 
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* Olimpiada de las Matemáticas de Centroamérica y El Caribe 
 
La Jornada: El principal obstáculo para vencer el temor a las matemáticas es superar un 
modelo ―aburrido y repetitivo‖ en su enseñanza, aseguraron jóvenes ganadores de la 13 
edición de la Olimpiada de las Matemáticas de Centroamérica y El Caribe, quienes 
subrayaron que en la región son ―muy pocos‖ los estudiantes  que se interesan por 
disciplinas como el álgebra, aritmética o geometría, a pesar de que ―es tan interesante 
como cualquier videojuego o deporte, e incluso más, porque puedes construir tus propias 
soluciones‖. (Pág. 41) 
 
* Funlectura planea actualizar la ENL 
 
Reforma: La Fundación Mexicana para el Fomento de la Lectura A.C. (Funlectura) planea 
actualizar la Encuesta Nacional de Lectura (ENL), que reveló en 2006 que los mexicanos 
leen 2.9 libros al año. La Encuesta nacional  De Hábitos, Prácticas y Consumos Culturales 
que Conaculta presentó en diciembre del año pasado incluyó un apartado sobre libros, 
lectura y bibliotecas, pero no con el nivel  de desagregación de la ENL. Calcula la 
encuesta, que espera replicar cada tres años, costará alrededor de 8 millones de pesos. 
La nueva medición tendrá una variación: será por entidades federativas en lugar de dividir 
al país en seis regiones: noroeste, noreste, centro-occidente, sur, centro y DF. (Pág. 25-
Cultura)  

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
* Incidencia Delictiva del Fuero Federal 
 
El Universal: En la última década, a medida que aumentaron las averiguaciones previas 
por delitos relacionados con el narcotráfico se incrementó también el número de personas 
que ha probado drogas, de acuerdo con cifras oficiales. De 2000 a 2009 las 
averiguaciones por ilícitos vinculados con narcotráfico pasaron de 24 mil 95 a 63 mil 404, 
según los registros del informe Incidencia Delictiva del Fuero Federal, elaborado por el 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Para especialistas, las 
estadísticas revelan que la estrategia federal de combate al crimen organizado no ha 
logrado disminuir los narcodelitos ni aminorar el consumo. (Ocho Columnas) 
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* IFAI ordena a la PGR informe sobre 35 mil personas muertas relacionadas con 
narcotráfico  
La Crónica: El IFAI ordenó ayer a la PGR proporcionar información diversa que le fue 
solicitada por un particular acerca de 35 mil personas muertas en hechos de violencia 
relacionados con el combate al crimen organizado, ocurridos hasta febrero pasado. La 
petición del IFAI se da luego de que la procuraduría declaró la inexistencia de la 
información, porque, adujo, no se encontraba en los archivos de las siguientes 
dependencias: Dirección General de Comunicación Social; Subprocuraduría de Control 
Regional, Procedimientos Penales y Amparo; Coordinación de Planeación, Desarrollo e 
Innovación Institucional; Coordinación de Asuntos Internacionales y Agregadurías, y la 
Unidad Especializada para la Atención de Delitos Cometidos en el Extranjero. (Ocho 
Columnas) 
 
* Prometen a Eruviel voto de maestros  
Reforma: El próximo 3 de julio, Eruviel Ávila recibirá de Nueva Alianza 450 mil votos, 
aseguró ayer Mónica Arriola, hija de Elba Esther Gordillo, fundadora de ese partido y 
presidenta del SNTE. El candidato de la coalición ―Unidos por ti‖ al Gobierno del Estado 
de México se reunió alrededor de 5 mil maestros pertenecientes al Partido Nueva alianza  
en la explanada de Ecatepec, municipio de donde es originario. (Pág. 4-A) 
 
* Secretaria de Turismo realizará visita de trabajo a la Federación de Rusia 
 
El Universal: La secretaria de Turismo, Gloria Guevara realizará esta semana una visita 
de trabajo a la Federación de Rusia, que tiene como objetivo fortalecer  la promoción de 
México y crecer el número de visitantes rusos hacia nuestro país. Se reunirá en Moscú 
con directivos  de las principales líneas aéreas para fortalecer la conectividad con el 
territorio mexicano. (Pág. 6-Cartera) 
 
* Titulares de la Segob permanecen en promedio 13 meses 
Milenio: En este sexenio, los cuatro titulares que ha tenido la Secretaría de Gobernación 
han permanecido en su cargo 13 meses en promedio. Debido a los constantes 
nombramientos, los diferentes secretarios han realizado ajustes en las subsecretarías y 
puestos de primer nivel de la dependencia, que han resultado en 40 cambios de 
funcionarios clave en 55 meses. Por su parte el actual titular de la Segob, Francisco Blake 
Mora cumplirá un año el próximo 14 de julio. (Pág. 10-Política) 
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EL TITULAR DE LA SEP EXIGIÓ A PEÑA NIETO EXPLICAR SU PROYECTO DE NACIÓN 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/06/11 POLÍTICA PP-4 

Para Alonso Lujambio, precandidato presidencial del PAN, existen dos corrientes dentro 
del PRI: la que apuntala reformas y está dispuesta a conducir el país con otras fuerzas 
políticas en la dirección correcta, encabezada por el senador Manlio Fabio Beltrones, y la 
que traba sin argumentos ni explicaciones los cambios que requiere el país, liderada por 
el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, desde la Cámara de Diputados. 

Por ello, en entrevista con MILENIO, el secretario de Educación Pública exigió al 
mandatario mexiquense —de quien dijo ―no es un verdadero líder político y solamente se 
le ve rodeado de algodones, sin mostrar fortaleza en sus ideas‖— explicar su proyecto 
político de nación, para poder debatirlo con valor. 

Sobre los gallos de su partido para 2012, y después del destape de Ernesto Cordero, 
Lujambio aseguró que en Acción Nacional no prospera la figura del dedazo ni el candidato 
del Presidente, por lo que advirtió a Felipe Calderón que el aspirante que representará al 
PAN en las elecciones federales de 2012 ―lo definirán los panistas‖.  

¿Cómo ve el conflicto del PRI que existe en el Congreso de la Unión? 

Es muy inquietante, yo no sé en 2012 por qué PRI va a votar el elector, porque hay uno 
en el Senado, dirigido por Manlio Fabio Beltrones, que quiere las reformas estructurales, 
que las apuntala, dispuesto a conducir el país con otras fuerzas políticas y en la dirección 
correcta, y hay otro en la Cámara de Diputados, en buena medida liderado por el propio 
gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, que no le gustan, las traba, pero 
no nos dice por qué. El PRI de Peña Nieto no nos explica eso con claridad. 

¿Será miedo? 

Creo que le tienen miedo al ciudadano, ven más al pasado que al futuro, están más 
acostumbrados a vivir un sistema político que ya no responde a la realidad ni a los deseos 
de los mexicanos, eso es lo que más me inquieta. 

El PRI nos crítica de no estar ofreciendo a los jóvenes alternativas, pero una de las 
razones que explica que no podamos aumentar la oferta tiene que ver con la legislación 
laboral que nosotros queremos cambiar; por eso es que nos culpan de algo que no 
hacemos, pero ellos son la razón que explica que no podamos realizar esos cambios. 
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Por eso yo insisto en que lo que hace el PRI recuerda aquel poema de esa excelsa y 
exquisita mexiquense que fue Sor Juana Inés de la Cruz, cuando parafraseándola de un 
modo distinto pudo haber dicho en el presente: Priistas necios que acusáis al PAN sin 
razón sin ver que sois la ocasión de lo mismo que culpáis. 

¿Ya se verá en la silla presidencial y desde ahí impulsar las reformas? 

¿Qué futuro nos ofrece el señor Peña? Yo no lo tengo claro. Lo hemos visto muchas 
veces en la televisión pero no lo hemos oído, no lo hemos visto debatir. No hemos visto 
un líder político verdaderamente enfrentando la diversidad de puntos de vista y ofreciendo 
opciones y alternativas; lo hemos visto rodeado de algodones, solamente viendo su cara, 
pero no la fortaleza de sus ideas. ¿Dónde está el futuro que nos propone? No lo veo por 
ningún lado. 

Uno de sus lemas que lo apoya dice “El tamaño sí importa”. Por lo que me ha dicho, 
¿entonces el gobernador mexiquense no tiene estatura política? 

Ni tamaño ni estatura política. Quiero ver, lo digo como mexicano que ha sido constructor 
de la democracia, que tenga valor, que se apuntale, y la manera de hacerlo es 
debatiendo. 

Como estudioso del PAN, ¿cuál cree que ha sido el peor error del partido en estos 
10 años de gobierno? 

Cuando nos convertimos en gobierno, un éxito histórico para el PAN, porque no 
solamente democratizó el sistema político mexicano, sino que los ciudadanos confiaron 
en nosotros para ejercer el gobierno. Y hubo una especie de shock cultural al interior de 
mi partido, es cierto, y los circuitos deliberativos, de discusión, de análisis se apagaron, se 
inhibieron de los dilemas que enfrentábamos como partido en el poder. 

Creo que esa tradición es la más rica de mi partido y debemos convocar a reiniciarla. 
Gustavo Madero ha iniciado ese proceso, hubo una reunión recientemente con todos los 
cuadros del país para analizar muchos temas y la gente estaba muy contenta, los 
integrantes de mi partido muy entusiasmados de ver, de renacer una práctica que 
tenemos que apuntar otra vez. 
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¿Ese shock que usted llama se manifestó en una de las viejas prácticas del PRI, en 
el llamado dedazo, en el delfín del Presidente? 

En 2006 no hubo tal. El presidente Calderón logró hacerse de la candidatura en un 
proceso abierto y totalmente democrático, como típicamente sucede en mi partido, y va a 
volver a pasar, sin duda. Creo que Ernesto Codero es un excelente funcionario, un amigo 
muy estimado, panista de primera. Pero van a ser los panistas los que finalmente decidan, 
y eso lo sabe el Presidente, lo sabe todo el mundo; creo que vamos a un proceso 
ejemplar. 

¿La gran amistad que sostiene con Margarita Zavala le puede generar más 
adeptos? 

No creo, tengo una gran estima y un respeto por su trabajo extraordinario. Una primera 
dama inigualable. Una dama de los pies a la cabeza y muy correcta, muy respetuosa de 
su partido y, por supuesto, del liderazgo del propio Presidente. Le tengo un gran cariño, 
una estima entrañable y sé, por el respeto que le tengo por su propia figura, que va a ser 
respetuosa del proceso interno del PAN. 

¿Y con el apoyo de Elba Esther Gordillo? 

Venturosamente he tenido una buena relación constructiva, socialmente útil, con Elba 
Esther Gordillo y espero seguirla teniendo, porque es muy importante que la SEP y el 
SNTE logren concretar acuerdos para el bien de la educación nacional. Ella y yo hemos 
definido desde el principio de nuestra relación que ésta tiene que ver con la política 
educativa y que otros temas se tratan con otros actores en los espacios legítimos para 
ello. Creo que hemos respetado ese acuerdo que enaltece a ambos, desde mi 
perspectiva, porque estamos dedicados a nuestra relación, a velar por la política 
educativa. 

Dicen que ya anda en campaña, ¿es cierto? 

He dicho con toda claridad que sí tengo esa aspiración, pero eso no supone que estoy en 
campaña y esto es muy importante.  
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El PRI ha dicho, en una lectura chiquita de la ley, que yo, por aclarar y transparentar mi 
aspiración, estoy realizando actos anticipados de precampaña. ¿Qué es eso?, ¿dónde se 
ha visto?, ¿en qué democracia se puede tapar la boca a un integrante de un gabinete 
porque dice que tiene una aspiración para participar en un proceso democrático al interior 
de su partido en los próximos meses? 

Esa queja que presentó el PRI revela claramente un enorme temor. Uno se expresa con 
transparencia, sin hipocresía, no como otros que llevan tres años en campaña y que se 
apuntan y se descartan; y sí, estoy hablando de Peña Nieto. ¿En qué sentido eso viola la 
norma? ¿Por qué no dice con claridad lo que todos sabemos? En ningún sentido es 
violatorio de la norma decir que sí tengo la aspiración de participar eventualmente en el 
proceso de mi partido, y que se diga que eso es un acto anticipado de precampaña es 
una barbaridad. 

¿Desvía recursos para su campaña? 

¡Por favor! Ahí ya entramos en la zona inquietante al cuadrado. Que pongan como prueba 
que yo, en una entrevista banquetera con los periodistas, que me hacen una pregunta 
sobre las opiniones de otros correligionarios panistas respondo y digan que eso es 
desviación de recurso público, entonces qué democracia tienen en mente (los del PRI), 
qué democracia quieren construir cuando un secretario de Estado, en una conferencia de 
prensa, no puede hablar de asuntos políticos que están en el flujo de la política. Dejen 
que fluya la política, no quieran detener el cauce natural.  

SUS CONTENDIENTES  
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Internet en México, de los más lentos en el orbe 
Se oferta como de gran rapidez, pero no hay medición oficial, dicen expertos 

Angelina Mejía Guerrero 

 
 

La velocidad de las conexiones de internet en México es de las más bajas a nivel mundial, 
pero este servicio se oferta como de gran rapidez, y las autoridades regulatorias no 
realizan mediciones en campo a los proveedores para garantizar que cumplan con el nivel 
de calidad comprometido, afirmaron especialistas.  
 
―La percepción de muchos usuarios es que las velocidades que contratan no son las que 
reciben en todos los casos. No hay vigilancia de la Cofetel del cumplimiento de nivel de 
prestación del servicio, quizá se revisa en papelito, pero no hay una metodología de 
verificación real ni equipos para determinar si lo que se contrata es lo que se recibe‖, dijo 
Irene Levy, presidenta de Observatel.  
 
Algunos reguladores, como OFCOM del Reino Unido, el Instituto Nacional de 
Telecomunicaciones de Túnez, e IDA de Singapur han establecido programas con el 
objetivo de monitorear las velocidades reales que reciben los consumidores de sus 
proveedores de banda ancha, dijo José Otero, presidente de Signals Telecom Consulting.  
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La intención, más que sancionar a los operadores que no cumplen con la entrega de las 
velocidades mínimas prometidas en su oferta, es difundir la información para que los 
usuarios tomen la mejor decisión al momento de seleccionar su proveedor, explicó.  
 
Consultada al respecto, la Cofetel dijo que hace mediciones aleatorias y con encuestas a 
suscriptores del servicio, pero será hasta 2012 cuando se comprará equipo especializado 
para hacer pruebas técnicas exactas.  
 
Un sondeo en línea realizado por El UNIVERSAL arrojó que 40% de los participantes 
considera que el servicio de banda ancha que recibe es ―regular‖, 39.60% dijo que es 
lento, 16.11% señaló que es pésimo, y sólo 4.03 % lo calificó como veloz.  
 
La mayoría de los usuarios que votaron, 62.42%, indicó no estar satisfechos con lo que 
pagan mensualmente por el servicio de internet que contrataron porque considera que es 
muy caro, en tanto que 34.23% dijo estar medianamente satisfecho y 3.36% manifestó su 
totaldescontento.  
 
Gerardo González Abarca, consultor especialista en telecomunicaciones y ex 
comisionado de la Cofetel, dijo que los usuarios nunca ven las letras chiquitas de los 
contratos en los que se estipula que se ofrecerá ―hasta‖ cierta velocidad, es decir, la que 
se pueda.  
 
Explicó que a través de una misma ―tubería‖ se provee el servicio a distintos usuarios, lo 
que se llama sobresuscripción, por lo que si hay muchos clientes en dicho enlace la 
velocidad de navegación será menor.  
 
Los contratos entre el proveedor y el cliente se deben registrar ante la Cofetel y la Profeco 
y estos tendrían que establecer el ancho de banda que se contrata, qué porcentaje de uso 
garantiza esa velocidad y cuál es el nivel de sobre suscripción, sugirió González Abarca.  
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De acuerdo con Otero, la velocidad en los accesos de banda ancha está determinada por 
el tipo de infraestructura y número de usuarios conectados simultáneamente, e incluso por 
posibles fallas en enlaces globales, las cuales pueden causar demora en las descargas 
de páginas hospedadas en el exterior lo que puede ser interpretado por el usuario como 
un problema de su operador cuando realmente es algo externo.  
 
El caso más reciente se dio la semana pasada con gran parte del acceso a internet de 
Bolivia, el cual fue afectado por una falla en un enlace internacional localizado en Chile, 
comentó.  
 
Difícil quejarse  
 
Las quejas por el incumplimiento en la calidad del servicio son difíciles de sustentar, pues 
los operadores argumentan que sus contratos dicen ―hasta‖ cierta velocidad.  
 
Hay medidores de velocidad de internet como los usados por los proveedores y otros que 
se descargan en línea, pero los resultados difieren, pues no hay un estándar en dicha 
medición, explicó González Abarca.  
 
En sus medidores, Telmex realiza la descarga de un archivo de 500 Kb desde el servidor 
de Infinitum hasta la computadora del usuario y se calcula el tiempo que tarda hasta 
completar la descarga, luego se aplica una fórmula para determinar la velocidad de 
conexión a internet en ese momento.  
 
Explica que cuando un usuario hace una petición de una página web, tanto la solicitud 
como su respuesta viajan por la red dando brincos entre varios enlaces, hasta encontrar 
la ruta menos saturada, lo cual se produce en milésimas de segundo, por lo que el 
resultado se altera conforme al tráfico que existe en ese preciso momento. 
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Denunciarán en Contraloría convenios irregulares 
de la Asamblea con instituciones educativas 

HÉCTOR CRUZ LÓPEZ 
 
Por considerar que la ALDF carece de facultades para suscribir convenios con 
instituciones educativas, ―porque implican el uso de recursos públicos, por más de 150 
millones de pesos, sin que existan reglas claras‖, el diputado local del PAN, Mauricio Tabe 
Echartea, anunció ayer que presentará una denuncia administrativa para que se inicie la 
investigación correspondiente. 
 
En conferencia, el panista informó que dicha demanda la presentará hoy ante la 
Contraloría General de este órgano legislativo, que encabeza el perredista Pablo Trejo, al 
considerar que con estas acciones, ―se han violado diversa leyes, al no publicar estos 
acuerdos en la Gaceta Oficial del Distrito Federal, ni en el portal de la ALDF‖, destacó. 
 
El también integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la ALDF, 
señaló que este cuerpo colegiado fue omiso para dar cumplimiento a diversos artículos de 
la Ley de Presupuesto y Gasto Eficiente, así como a la de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública, al no anunciar en la Gaceta Oficial del Distrito Federal ni en su portal 
dichos convenios. 
 
Explicó que de acuerdo con los artículos 96 y 97 de la Ley de Presupuesto y Gasto 
Eficiente, estos subsidios debieron publicarse en la Gaceta, además de contar con reglas 
de operación que garantizaran la transparencia y evitaran el posible uso discrecional de 
este beneficio. 
 
Tabe Echartea precisó que al operar estos convenios de manera similar a la de un 
fideicomiso público y contar con 150 millones de pesos, estaban obligados a registrarse 
ante la Secretaría de Finanzas e informar trimestralmente del manejo de los recursos 
aportados, como lo establecen los artículos 12 al 15 de la Ley de Presupuesto y Gasto 
Eficiente del DF. 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/06/11 ESTADOS PP-32 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/06/11 ESTADOS PP-32 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/06/11 ESTADOS PP-32 

 

 
EL GOBERNADOR DE JALISCO, EMILIO GONZÁLEZ MÁRQUEZ; EL SECRETARIO DE HACIENDA, ERNESTO 
CORDERO; LA COORDINADORA DE LOS DIPUTADOS FEDERALES PANISTAS, JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA; EL 
CANDIDATO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL A LA GUBERNATURA DEL ESTADO DE MÉXICO, LUIS FELIPE 
BRAVO MENA; EL SENADOR SANTIAGO CREEL Y EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN, ALONSO LUJAMBIO, 
DURANTE EL MITIN DEL BLANQUIAZUL EFECTUADO AYER EN LA PLAZA DE LOS MÁRTIRES DE TOLUCA 
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Laborarán de cerillos 2 mil 600 estudiantes 
 
LAURA GÓMEZ FLORES 

En el próximo periodo vacacional, 2 mil 600 estudiantes de secundaria y preparatoria se 
incorporarán al mercado laboral como empacadores en tiendas de autoservicio, obligados 
a colaborar en los gastos del hogar, ―tendencia que va en ascenso ante la difícil situación 
económica en que viven familias de clase media baja‖, afirmó el secretario del Trabajo y 
Fomento al Empleo, Benito Mirón Lince. 

Durante esta época y en diciembre aumenta el número de adolescentes entre 14 y 15 
años de edad que reciben permiso de sus padres para trabajar de cerillos, cuyos ingresos 
dependen de las propinas de los clientes, y forman parte de las estadísticas en materia 
laboral, comentó. 

Mencionó que de enero a junio, mediante la Dirección General de Trabajo y Previsión 
Social se han otorgado 5 mil 169 certificados mediante los cuales se asume la regulación 
del trabajo de menores en el contexto de la Ley Federal del Trabajo, de los cuales 2 mil 
996 son niños y 2 mil 163 niñas. 
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Olimpiada de Centroamérica y el Caribe 

Urge elevar el nivel de comprensión de las matemáticas en la región 
 
LAURA POY SOLANO 

Colima, Col., 26 de junio. El principal obstáculo para vencer el temor a las matemáticas es 
superar un modelo ―aburrido y repetitivo‖ en su enseñanza, aseguraron jóvenes 
ganadores de la 13 edición de la Olimpiada de Matemáticas de Centroamérica y el Caribe, 
quienes subrayaron que en la región son ―muy pocos‖ los estudiantes que se interesan 
por disciplinas como álgebra, aritmética o geometría, a pesar de que ―es tan interesante 
como cualquier videojuego o deporte, e incluso más, porque puedes construir tus propias 
soluciones‖. 

Alumnos de secundaria y bachillerato de Costa Rica, El Salvador, Venezuela, Colombia y 
México, quienes obtuvieron una participación destacada en el encuentro, afirmaron que 
―no hay una fórmula mágica para aprender matemáticas, sólo se necesita esfuerzo y 
cierto grado de creatividad, pero el trabajo constante siempre le gana al talento‖. 

Juliana Villegas, de Costa Rica, país reconocido por su esfuerzo en mejorar el 
desempeño de sus concursantes, señaló que ―si puedes ir minando el temor que te dan 
las matemáticas te vas a dar cuenta que es algo que se puede disfrutar, pero también que 
es un conocimiento esencial‖. 

Camilo Espinosa, integrante de la delegación colombiana y ganador de la medalla de oro, 
al igual que los tres participantes mexicanos, afirmó que es ―vital mostrar que las 
matemáticas no sólo es lo que te enseñan en el colegio, porque muchas veces lo que 
pasa en el aula es aburrido; en cambio, cuando vienes a una olimpiada es muy chévere. 
Es posible demostrar que las matemáticas son divertidas, pero necesitas de un buen 
maestro‖. 
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José Márquez, instructor de la delegación salvadoreña, indicó que en los países de la 
región hay avances en el apoyo a jóvenes talento, mediante programas olímpicos de 
matemáticas. Sin embargo, reconoció que se tiene una participación minoritaria, ―pues el 
promedio en nuestras naciones no es el de los jóvenes que han llegado a una olimpiada 
centroamericana de matemáticas, y tampoco queremos que todos sean matemáticos, 
pero urge elevar el nivel de comprensión y aplicación de esta disciplina‖. 

En América Latina, explicó, arrastramos un problema ―histórico‖ en la enseñanza de las 
matemáticas. La educación no ha sido prioridad, y en muchos casos, como ocurre en 
Centroamérica, ―tampoco existió interés por formar generaciones de ingenieros, científicos 
y matemáticos, nos conformamos con un modelo de economía basado en la agricultura, y 
ahora debemos avanzar mucho más rápido‖. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


